



INFORMACION POSTAL

Desde Tolosa

Acuerdos de la Permanente. — Aprobó varias facturas por suministros.

Concedió a don H. Yoldi un donativo de 15 pesetas para compra de un aparato ortopédico.

Dió cuenta de dos escritos de la Comisión de Agua y Luz proponiendo la adquisición de material con destino a los Servicios de Agua y Luz y cuyo costo asciende a pesetas 2.798.

Se aprueba.

Dió lectura al informe del Arquitecto Municipal relacionado con un escrito que presentan los vecinos del barrio de Montezku, referente a la modificación del camino que les une con el casco de la Villa, y que el Ayuntamiento debe acceder a lo que solicitan, pues los vecinos se comprometen a aportar material y terrenos para dicha reforma, pero entendiéndose que el problema se debe de afrontar más ampliamente. En resumen y después de atinadas consideraciones propuestas, que partiendo del triángulo, siguiendo por la Calle de San Juan y pasando por el puente, se establezca una carretera de un mínimo de anchura de seis metros, hasta la bifurcación de Ollangor y canteras.

El señor Alcalde estima muy de necesidad, y propone pase a Obras el citado informe para su estudio. Así se aprueba.

El señor Barrenechea en nombre de la Comisión de Instrucción invita al Ayuntamiento a los exámenes de dibujo y música, que se celebrarán respectivamente los días 13 y 17 del corriente.

Se acuerda asista una Comisión de señores Concejales.

Concedió a don Gregorio Irastorza, por ser el mejor postor, el arriendo del Frontón para las próximas fiestas de San Juan.

Regatas de Bateles.—Se ha dado a conocer el Reglamento por el que se regirán dichas regatas y en la que se disputarán los siguientes premios:

- 1.—850 pesetas y bandera.
- 2.—550 pesetas y medalla de plata.
- 3.—350 pesetas.
- 4.—250 pesetas.

El Jurado estará situado en el Mercado de la Calle Conde de Ibar, desde donde se darán las señales de atención y salida.

La distancia a recorrer será de 1400 metros entre ida y vuelta, colocándose el punto de salida y llegada en el Puente de Navarra y el de viraje en las inmediaciones de la plaza de Toros.

Viajes.—Salió para Vichy el conocido deportista don Ramón Irastorza.

Hoy marcharán a Vitoria, para asistir a la Ordenación Sacerdotal de su hijo Juan, el Concejale de este Ayuntamiento, don Javier Guruchaga acompañado de su señora.

Ha llegado de Madrid el Secretario del Ayuntamiento, don Ramón Bandrés.

Nueva Capilla en el Colegio del Sagrado Corazón.—Hace muy pocas semanas todavía, parecía una ilusión. Hoy es casi una realidad que dentro de poco, quedará satisfecha y cumplida totalmente. El acreditado Colegio del Sagrado Corazón trata de erigir una nueva Capilla. Desde ella, lloverán indudablemente, a manos llenas, las divinas bendiciones que el inagotable amor del Delfino Corazón tiene reservados para los suyos y sobre todo para sus "Hermanos" y para su Colegio y bienhechores.

Felices los Colegios que cuentan con capilla propia, albergando bajo el humilde techo de su casa al Dador de todo bien. En ella, pueden todos sus miembros fortalecer sus espíritus y consolar sus corazones en las luchas de la vida.

¡Bien haya, pues, el Colegio de Tolosa! Santuario de la ciencia, será en adelante depositario de la Fuente de toda santidad. Sus alumnos serán no solamente útiles a la sociedad por su ilustración, sino también aguerridos defensores de los ideales católicos y de la moral cristiana, tantas veces combatida pero nunca vencida.

Así lo han entendido ya los jóvenes alumnos y sus familias, correspondiendo admirablemente con

sus generosos donativos a llevar a cabo la obra emprendida. Ha habido alumnos, nobles y valientes, cuyos nombres queremos ocultar, que no han vacilado en dar todos los ahorros acumulados desde sus más tiernos años, para cooperar, en la medida de sus santos entusiasmos, a la grande obra de la erección, en su Colegio, de una habitación al Señor. El mismo será su galardón no solamente por la ofrenda tan generosamente cedida, sino por la intención recta y amorosa, por el cariño inmenso con que lo han hecho.

También los antiguos alumnos hemos de contribuir a ésta gracia concedida a nuestro Colegio. A él debemos en gran parte lo que somos, justo es pues, que nos sacrificemos algo en agradecimiento a tantísimos favores recibidos. Algunos han depositado ya su limosna correspondiendo a un amable requerimiento e impulsados de amor y cariño inextinguibles.

Sirvan éstas líneas de invitación para que ningún alumno que haya pasado por el Colegio del Sagrado Corazón, deje de contribuir en la posible medida de sus fuerzas a que se dedique al Divino Corazón una habitación lo más digna posible.

Sea el agradecimiento uno de los principales motivos que nos impulsen a obrar el bien, y que jamás puedan aplicarnos el duro calificativo de "desagradecidos". El grano de arena que aportemos será ciertamente una prueba de amor, de cariño y de agradecimiento; pero también será al mismo tiempo prenda segura de bendiciones celestiales. No en vano hemos sido alumnos del Colegio del Sagrado Corazón. Formados y educados bajo su benéfica influencia, siempre seremos objeto de las más finas atenciones de parte de nuestro Supremo Maestro y le dejaremos abandonado, ahora que nos pide ayuda y protección?

El día 27 del corriente mes, tendrá lugar la inauguración oficial, conforme al programa que oportunamente se publicará. Entre los actos de ese día, se elevará una oración en común, por los generosos donantes y caritativos bienhechores, amantes del Sagrado Corazón.

Y tú ¡Oh adorable Corazón! bendice desde tu nuevo trono, desde la Capilla de tu Colegio, a todo el pueblo de Tolosa, pero muy en especial a tus queridos "Hermanos" que se afanan y se mueven solamente por tu amor.

EL CORRESPONSAL
Tolosa 12-6-30.

Desde Villafranca de Oria

Enlace.— Como ya indicamos a nuestros lectores, anteayer, jueves contrajeron matrimonial enlace nuestro estimado amigo Jesús Calvillo y la bella señorita María Múgica.

La ceremonia conyugal fué vistósima en extremo, por el gran número de invitados que concurrieron a ella.

El acto religioso, tuvo lugar a las diez de la mañana, en la Iglesia Parroquial. Apadrinaron a los contrayentes don Pedro Calvillo, padre del novio y doña Sebastiana Aizpúrrua, madre de la desposada. Al mediodía, los novios, padrinos e invitados reunieron en un gran banquete servido por el Hotel Zubizarreta. Durante el ágape reinó la alegría y buen humor presagiables en tales ocasiones.

A continuación, organizó un animado baile, en el que el elemento joven se divirtió hasta saciarse. Los recién casados emprendieron en el exprés de la tarde, su viaje de boda, durante el cual visitarán Vitoria, Bilbao, Santander y otras importantes capitales de la nación.

Al reiterar nuestra felicitación, les deseamos que la luna de miel sea eterna.

De sociedad.— Regresó de Dax (Francia), en cuyo punto ha permanecido una corta temporada, el conocido fabricante de licores, don Marcial Berroeta.

Pro-higiene.— Nuestro Ilustre Ayuntamiento en una de sus últimas sesiones, ha tomado un acuerdo que si no reviste en sí gran im-

portancia, representa una mejora necesaria para la higiene de nuestro "choko".

Se trata de la orden de construcción de un carrito de mano adecuado y especial para transportar directamente desde el Matadero hasta el carro de la basura los desperdicios procedentes de aquel establecimiento, transporte que antes se hacía en unas cestas que quedaban depositadas en plena plaza de Garagarza hasta que aparecían los basureros, originando los indicados detritus un hedor insoportable que motivó en muchas ocasiones justas y razonadas protestas de los vecinos de aquella plaza.

Ahora con ese acuerdo, se subsana lo señalado anteriormente, atentatorio a la higiene pública.

La Asamblea de esta noche.— Recibida ya, la correspondiente autorización municipal, hoy sábado por la noche, tendrá lugar en la Biblioteca municipal la Asamblea ordinaria anual del Villafranca U. C.

Encarecemos la asistencia del mayor número posible de socios, ya de la citada Asamblea han de desprenderse acuerdos que interesan primordialmente al futuro del deporte local.

Especialmente en la elección de nueva Directiva— conocida la decisión irrevocable de la actual, de no "reincidir"— debe residir el mayor tacto con el fin de que en la dirección del foot-ball ordiziano entren personas que al mismo tiempo que demuestran sus cualidades administrativas laboren por que nuestros justos derechos no sean vulnerados. En una palabra; hacen falta directivos "viriles".

La Asamblea dará principio a las nueve de la noche. De lo que en ella suceda daremos cuenta ampliamente a nuestros lectores.

EL CORRESPONSAL
Ordizia, junio de 1930.

Desde Azcoitia

En el Ayuntamiento.— Celebró sesión la Comisión Permanente, adoptando los siguientes acuerdos:

Se lee el acta de la sesión anterior que es aprobada.

Queda enterada de una comunicación de la Excm. Diputación Provincial, participando el ingreso en el Hospital de San Sebastián, del enfermo pobre de esta villa, Simón Soraluze Aramendi.

También queda enterada de otro escrito de la propia Superioridad, acompañando libramiento de 607,15 pesetas expedido a favor de este Ayuntamiento para pago del recargo municipal realizado en la contribución industrial de 1929, hecha deducción del dos por ciento, por premio de cobranza, y dispone dar ingreso a la expresada suma en las arcas municipales.

Accediendo a lo solicitado en el oportuno escrito por el señor comandante del puesto de la Guardia civil de esta villa, dispone practicar en la Casa-cuartel, el blanqueo y demás trabajos de reparación necesarios para la debida conservación del edificio.

Se lee un escrito de don Gregorio Zabala, manifestando que no tendría inconveniente por este año en firmar el compromiso que hizo el anterior sobre abono de derechos de la gasolina, siempre que el impuesto del benzol se reduzca a igual tipo que el de la gasolina, ya que se utiliza, para mezclar con ella. La Comisión, después de alguna deliberación, dispuso por unanimidad significarle que el compromiso a que alude se halla en vigor y debe ser respetado por él mismo como lo es por el Municipio, manteniendo la reducción del impuesto y que su rescisión sólo puede acordarse para los años sucesivos y siempre previo aviso de una parte a la otra con tres meses de anticipación, por lo menos, a la terminación del ejercicio y que no procede introducir modificación alguna en el impuesto que viene gravando el benzol.

Accediendo a lo solicitado en la oportuna instancia por el vecino don José Soraluze Eguren y previo informes favorables de la Comisión de Obras e Inspector-jefe de Sanidad local, acordó autorizar a dicho vecino para la construcción del nuevo

caserío de "Aitube" con sujeción al plano presentado.

Por último aprobó el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento pleno, en sesión ordinaria del segundo período cuatrimestral, disponiendo su remisión al Excelentísimo señor gobernador civil para la debida publicación en el Boletín Oficial de la Provincia como se halla prevenido.

Notas de luto.— El martes dejó de existir, a la avanzada edad de 84 años, la virtuosa señora doña Josefa Ignacia Echániz, madre del sacristán del convento de las Carmelitas de Alcala.

Goyan bego.

Notas diversas.— La "etxekoandre" del caserío "Aritza" dió a luz con toda felicidad un robusto niño. E la ceremonia del bautizo se le impuso el nombre de Pedro, siendo padrinos los jóvenes Juan Arrieta y Josefa Lizarralde. Zorionak.

—Se halla casi restablecido de su dolencia nuestro particular amigo Marcial Perea, probo factor del Urola.

—Vino de San Sebastián el "cuota" Francisco Salegui.

—El próximo jueves, festividad de Corpus Christi, tendrá lugar en el teatro Olimpia, una gran velada benéfica. El cuadro artístico "Euskaltzaleak" ha tenido la plausible idea de celebrar una función a beneficio de su compañero de cuadro enfermo José Mari Alberdi.

Hoy sólo diremos que pondrán en escena la gran obra euskérica "Aitona ta biloba" y alguna otra también vasca.

EL CORRESPONSAL

12-6-30.

Desde Eibar

El éxito de EL DIA.— Se comenta elogiosamente la magnífica formación que nuestro diario dedica ver al sensacional match de boxeo Schmelling Sharkey, lo que hizo que los números llegados resultasen insuficientes para atender a la demanda del mismo.

El suceso de Areitio.— Ha causado honda impresión la noticia llegada mediante las lecheras, según la cual ha aparecido esta mañana un hombre muerto junto a un impoente charco de sangre, en el alto de Areitio (Ermua). Al parecer se trata de un aldeano bien trajeado que regresaba después de alguna transacción de importancia. Pero lo extraño resulta que por las trazas, parece que fué muerto a golpes de palo. Sea de ello lo que sea, la realidad es que el pueblo nuestro se halla hondamente intrigado por el asunto.

Boda.— Ayer contrajeron matrimonial enlace nuestro particular amigo don Antonio Barrena y doña Alejandra Aramburu.

Por tierras salmantinas.— Con el objeto de escoger ganado para las novilladas de San Juan se encuentran en los campos de Salamanca nuestro digno veterinario don Emerico Curia y el popular empresario don Eusebio Retolaza.

La lotería.— Qué si quieres. Está visto que esta época ha de ser de penitencia para los eibarreses, pues en la Lotería celebrada anteayer correspondió a nuestro pueblo uno de 2.000 pesetas, pero ello no ha servido más que para colmar el malhumor que atenaza a muchos de mis paisanos, pues dicho premio se llevó enterito un viajante forastero, quedando solamente a los nuestros la ironía de "rozar" el número premiado perdiendo así casi la última esperanza de pasar algo decentes los San Juanes, digo casi, por que la última será el 21.

Ecos de sociedad.— Ha salido para Madrid, donde se examinará de perito mecánico el joven e inteligente profesor de la Escuela de Armería don Luis Ormaechea.

Para Bilbao el culto industrial don Francisco de Anitúa.

En el Astelena.— El próximo domingo a las tres y media se jugarán los siguientes partidos.

Primeros: Sustarra y Artamendi, del 1 y medio contra Eguía y Atano II, del 3.

Segundo: Canales y Murúa de El goibar, del 3, contra Murúa de Vergara y Astigarraga, del 1.

EL CORRESPONSAL

Desde Alza

Nuestra enhorabuena.— En el reciente incendio habido a consecuencia de un corto circuito, en los almacenes de grasas y lubricantes establecidos en Herrera, vimos trabajar con gran ahinco y acertadamente, a la nueva brigada de bomberos de esta villa, que fueron los primeros en acudir al lugar del siniestro, comenzando con gran pericia dirigidos por el inteligente cabo don José Casares por localizar el incendio a los que se unieron avisados inmediatamente, el cuerpo de bomberos de la capital, con la ayuda de los cuales quedó en el término de una hora extinguido el incendio, siendo las pérdidas de bastante consideración. Nuestra más sincera enhorabuena a la brigada de bomberos de la villa así como a su jefe don José Casares por la tan acertada labor llevada a cabo el 8 del corriente mes.

Restablecido.— Con gran satisfacción nos hemos enterado que el joven presbítero don Luis Pagola sobrino de nuestro querido y respetable párroco, se halla totalmente restablecido de la grave enfermedad que durante un mes le ha retenido en cama. Tanto el enfermo, como su distinguida familia reciban nuestra más cordial enhorabuena.

Nuevo hogar.— El miércoles día 11, contrajo matrimonial enlace nuestro querido amigo José Luis Marichalar, con una simpática joven de Goyerri.

Eterna luna de miel.

Alegria y buen humor.— Con motivo de la festividad del santo taurmurgu de Padua, han dado comienzo con gran animación en el barrio de Buena Vista las fiestas tradicionales para solaz de la gente joven.

EL CORRESPONSAL

Alza 13 de junio de 1930.

Desde Lasarte

Conflicto obrero.— En el momento de escribir estas líneas sigue sin resolverse el conflicto obrero planteado en la fábrica de tejidos de los señores Brunet y Compañía, de Oria.

Para el caso de declararse la huelga, las impresiones son muy pesimistas.

De construcción.— Tocan a su fin los bonitos "chalets" que han construido en ésta don José Domingo Urrestarazu y don José Manuel Recondo.

El primero está enclavado al lado derecho de la carretera general a San Sebastián, donde antes se en contraba el cruce del tranvía; el otro en la subida al caserío "Sasuetta aundi".

Esta semana han comenzado los trabajos de construcción de un amplio garage que don José Yurrita destina para sus autobuses.

Aviación.— A su debido tiempo dió cuenta EL DIA del accidente de aviación ocurrido el martes último al señor Richi. Mala suerte ha tenido este aviador en lo que a la exhibición de sus habilidades se refiere en cambio, físicamente, ha sido bien custodiado por su angel guardián. Nosotros que hemos visto perfectamente sus dos accidentes sufridos en la bahía de la Concha y aquí el martes, no nos explicamos cómo ha podido salir sin peores consecuencias. ¡Debe tener siete vidas, como los gatos!

Viajes.— Procedente de Rosario de Santa Fé ha llegado don Eusebio Mendiaga, del caserío "Atzobakarzar". Ongui etorri.

Licenciados.— Licenciados del servicio militar han regresado: Ignacio Huegun, Ignacio Arbelaz, de Estella, Saturnino Alcaín y Laurentino Urraca de San Sebastián.

Velada artística.— Acabamos de enterarnos que un grupo de entusiastas jóvenes con nuestro buen amigo Ramón Mercero a la cabeza tratan de organizar una velada músico-teatral para la víspera de San Pedro. Nuestros aplausos por tan magnífica idea.

A BL